



Laon, le 18 juillet 2024,

CARTON PLEIN POUR LA FLAMME OLYMPIQUE DANS L' AISNE !

Avec près de 50 000 spectateurs au rendez-vous dans les 7 villes étapes axonaises, le Relais de la Flamme a suscité l'engouement ce mercredi 17 juillet. Le Département de l'Aisne a réussi son pari : fédérer le territoire, le monde sportif, les habitants, les collectivités autour du sport et de ses valeurs !



Images France Télévisions - Paris 2024 / crédit CIO

Dès l'annonce du choix de **Paris** pour les **Jeux Olympiques et Paralympiques de l'été 2024**, le Département de l'Aisne s'est positionné comme « **Terre de jeux** », pour **accueillir les délégations** en vue de leur préparation, et participer aux Relais de la Flamme.

Depuis le dévoilement des villes étapes en juin 2023, les territoires ont travaillé main dans la main pour proposer **un programme festif et convivial** : initiations sportives, spectacles, animations, actions culturelles, démonstrations... 9 jours seulement avant l'ouverture des Jeux de Paris 2024 !

D'après les chiffres transmis par les services de la préfecture de l'Aisne, **près de 50 000 personnes** étaient présentes sous un ciel clément pour accueillir le symbole des Jeux Olympiques, plus de 30 ans après le dernier relais en 1992. Cette journée exceptionnelle était **sécurisée par d'importants moyens avec près de 1 000 policiers, gendarmes, militaires, démineurs et sapeurs-pompiers**, déployés sur l'ensemble du département par les services de la **préfecture de l'Aisne, sous l'égide de M. Thomas Campeaux**.

Dans les 7 villes, la sécurité rapprochée de la Flamme était aussi assurée par policiers et gendarmes sous la coordination de Paris 2024, le Comité d'Organisation des Jeux Olympiques, **sans aucun incident dans notre département**.

Toute la journée, **relayers, associations, clubs, sportifs amateurs et professionnels**, étaient mobilisés pour que vive le sport dans l'Aisne ! **De nombreux enfants et adolescents ont testé des disciplines sportives, parfois peu connues, et ont échangé avec de grands champions**.

De belles découvertes qui resteront gravées dans les mémoires !

RÉVEIL TONIQUE À CHÂTEAU-THIERRY

« Rien ne sert de courir, il faut partir à point ! » ... Dès 7h30, la ville du plus célèbre fabuliste était en ébullition pour accueillir la Flamme Olympique dans notre département. Malgré une arrivée matinale, les habitants étaient très nombreux pour ouvrir cette grande journée. Un programme sportif était proposé dès 8h30 place de l'Hôtel de ville : fitness, zumba, color run... **Le ton était donné : le sport était à l'honneur dans l'Aisne ! Clara Bastos, athlète castelle**, a été la première à porter la flamme sur notre territoire, avant d'être relayée par 12 autres éclaireurs. Tous ont brandi fièrement le symbole des Jeux, ouvrant la journée d'animations dans la cité poétique !

VISITE MINISTÉRIELLE SOUS LE SIGNE DE LA FRANCOPHONIE À VILLERS-COTTERÊTS



La nouvelle a été confirmée la semaine passée : la **ministre des Sports Amélie Oudéa-Castéra** était en déplacement à Villers-Cotterêts pour assister au passage de la Flamme Olympique. Un symbole puisque la cité d'Alexandre Dumas accueille depuis cet automne **la Cité internationale de la langue française**, projet phare porté par le président Emmanuel Macron. Ce haut lieu de la

culture était au cœur du programmes des animations entre le centre-ville et le parc du château. La francophonie était à l'honneur avec l'accueil d'une délégation de la République Démocratique du Congo, composée notamment du ministre **des Sports et Loisirs, Didier Budimbu**, et **l'ambassadeur Émile Ngoy Kasongo**, venus encourager, **le judoka Arnold Kisoka, premier porteur de la Flamme de son pays**. La transmission de la Flamme entre le judoka congolais et la championne de tir arménienne, **Elmira Karapetyan**, a constitué aussi, un passage de témoin symbolique entre la RDC, **pays organisateur des Jeux de la Francophonie l'année dernière**, et **l'Arménie, prochaine nation à les organiser**.

TOUS AU VILLAGE OLYMPIQUE À SOISSONS

Autour du passage de la Flamme, la découverte des sports pour tous était au programme à Soissons, cité du vase et de Clovis ! Toute la journée le village olympique a assuré le spectacle, avec de nombreuses disciplines à découvrir et tester : tir à l'arc, tennis, ping pong, basketball, tir à la carabine, football, boxe, judo... Amusement, compétitions amicales et dépassement de soi étaient au programme grâce à la mobilisation des clubs locaux et associations. L'occasion de se découvrir des vocations ? **Les enfants ont été particulièrement nombreux à participer à cette grande fête, avec pour certains l'envie de trouver un club sportif pour la rentrée !**

2 024 ENFANTS RÉUNIS À AXO'PLAGE

48 Accueils de Loisirs Sans Hébergement (ALSH) étaient conviés à participer à une journée sportive sur la base de loisirs départementale Axo'plage. Aménagée sur les bords du lac de Monampteuil, la base de loisirs accueillait gratuitement le public ce 17 juillet. Plus de 7 500 personnes ont profité du parc en cette journée ensoleillée, un beau succès ! Activités sportives et nautiques étaient ouvertes à tous : foot, escalade, vélo, ... avant une petite baignade pour se rafraîchir ! Peu avant midi, la Flamme est arrivée par le lac portée sur un Dragon Boat des Dragon Ladies, venues sensibiliser le public à la lutte contre le cancer du sein. Une initiative saluée par les applaudissements de la foule ! Au rythme de la batucada, la Flamme a parcouru le site, illuminant les yeux des enfants réunis sur son passage.



À LAON, LA MONTAGNE COURONNÉE EN FÊTE

Organisé en ville haute, le passage de la Flamme Olympique à Laon a permis une belle mise en valeur de l'incroyable patrimoine de la montagne couronnée ! Parcourant les rues pavées, au pied des remparts de la cité médiévale, à quelques encablures de la cathédrale Notre-Dame, la Flamme a illuminé la butte ! **Un passage de relais symbolique s'est notamment déroulé devant la préfecture de l'Aisne et l'Hôtel du Département.** Clubs et associations ont accueilli le public toute la journée au sein du village associatif, une belle mobilisation pour cette journée historique.

GUISE, TERRE DE CHAMPIONS ET D'HISTOIRE



C'est le Familistère qui était au cœur du Relais de la Flamme à Guise. Les associations et clubs ont investi l'ensemble du site dès 10h pour accueillir un public familial venu profiter d'une journée d'animations gratuites. Basket ball, saut à la perche, rugby, tir... les défis sportifs se sont enchaînés toute la journée. **Trois champions étaient présents pour échanger avec la foule, dont Kafétien Gomis qui a pu affronter petits et grands dans diverses disciplines, parfois éloignées de l'athlétisme !** Venue du Château fort, la Flamme a traversé la Ville jusqu'au parvis du Familistère, au pied de la statue de Jean-Baptiste Godin. Une haie d'honneur festive au rythme de la fanfare pour clôturer cette journée conviviale et sportive !

SAINT-QUENTIN, LA VILLE ÉTAPE S'ENFLAMME !

Ville-étape de cette 59^e étape du Relais de la Flamme Olympique, Saint-Quentin a vibré au rythme des Jeux toute la journée ! Un mercredi qui s'est achevé avec le passage tant attendu de la Flamme qui a traversé divers quartiers de la ville, portée par de nombreux champions, médaillés olympiques, athlètes de Saint-Quentin et des environs. **Didier Richard (para-tir), Kafétien Gomis (athlétisme), Jérôme Thomas (boxe), Michèle Amiel (paratir), Francis Moreau (cyclisme)** étaient



notamment présents pour porter la flamme dans la cité Art-déco. La foule a également pu acclamer Félix Fiévez, l'un des relayeurs sélectionnés par le Département, centenaire et champion de course à pied.

Le parcours de la flamme s'est achevé par l'allumage du chaudron olympique par Emilie Machut, championne de kick-boxing, investie dans des cours de self-défense pour femmes. Un moment de partage acclamé par la foule !

Le président du Conseil départemental, Nicolas Fricoteaux, accompagné de Colette Blériot, vice-président Sport et Terre de Jeux, ont chaleureusement remercié les villes et collectivités partenaires, les Comités sportifs, les athlètes, les clubs et associations de tout le département qui se sont mobilisés pour faire de cette journée un succès ! *« Nous avons vécu une belle et grande journée de partage, d'émotions, de vivre ensemble et de mise en valeur de notre beau Département, soyez tous très fiers ! »* a souligné le président aux côtés des champions venus enflammer le chaudron. Le clap de fin d'une journée mémorable pour l'Aisne et les Axonais.

LE MOT DU PRÉSIDENT DU CONSEIL DÉPARTEMENTAL, NICOLAS FRICOTEAUX



« Cette journée fut un véritable succès pour tous les participants, **remportant l'adhésion des Axonais** qui demeurent des fervents amateurs de sport et des ambassadeurs fiers de leur territoire et de leurs athlètes ! **Nos objectifs sont atteints : sensibiliser les plus jeunes à la pratique sportive, faire la promotion des clubs et associations qui font vivre ce territoire, mobiliser autour des Jeux**

Olympiques qui se tiendront d'ici 9 jours aux portes de l'Aisne, encourager nos athlètes, à tous niveaux, et évidemment braquer les projecteurs sur l'Aisne, un territoire qui a montré une nouvelle fois son dynamisme ! Bravo à tous, et ensemble continuons à faire vivre le sport dans l'Aisne ! »

A promotional banner for the 2024 Aisne Departmental Games. It features a central logo with the number '20' in red and white, 'AISNE' in white, and '24' in white with a red outline. Below the logo, it says 'LE DÉPARTEMENT'. The background is a gradient of red and purple, with silhouettes of athletes in various sports: a basketball player, a ribbon dancer, a runner, a tennis player, and a tennis player celebrating. To the right of the logo, the contact information for Laure DUTERTRE is provided.

Laure DUTERTRE
Chargée des Relations Presse Médias
03 23 24 89 52 | 06 38 99 23 82
presse@aisne.fr